

Le racisme et la haine ont encore tué !

Dans la nuit du 31 mai un homme de nationalité tunisienne a été tué à Puget-sur-Argens pour des motifs racistes. Une autre personne d'origine turque a été blessée.

La Coordination Départementale contre l'Extrême Droite (CODEX 83) tient tout d'abord à exprimer son soutien à la famille de la victime ainsi qu'à la personne blessée au cours de cet acte odieux.

Alors que les premiers éléments de l'enquête sont connus, le caractère raciste et xénophobe de ce meurtre ne font aucun doute.

Le suspect, voisin de la victime, était connu pour ses propos racistes. Il a d'ailleurs diffusé sur les réseaux sociaux, avant et après son passage à l'acte, deux vidéos au contenu raciste et haineux. Sur un de ses comptes, il aurait prêté « allégeance au drapeau français » et tenu des propos appelant au meurtre de personnes d'origines étrangères.

Le fait que le parquet antiterroriste se soit saisi de l'enquête démontre également que ce meurtre relève d'une entreprise terroriste, « commis en raison de la race, de l'ethnie, la nation ou la religion ». De même plusieurs armes ont été retrouvées dans son véhicule « pistolet automatique, fusil à pompe et arme de poing ».

La banalisation de la parole raciste et xénophobe qui s'exprime depuis de longs mois maintenant vient de faire une nouvelle victime. Une de plus, et encore une de trop. Lorsque le discours de l'extrême droite est en permanence présent, qu'il y a une stigmatisation des personnes étrangères ou ressenties comme telles, soit du fait de leur origine, soit du fait de leur religion réelle ou supposée, l'ambiance générale se dégrade et pousse certaines personnes à passer à l'acte. Cela donne une idée de ce que pourrait être la situation de tension si l'extrême droite arrivait au pouvoir : la libération de la violence envers tout groupe de personnes jugées indésirables.

Les discours et attitudes de certaines personnalités politiques ne font souvent qu'envenimer les choses. Alors que sur leurs réseaux sociaux les personnalités politiques varoises du Rassemblement National ont passé le week-end à commenter et partager des commentaires sur les débordements liés à la victoire du PSG, rien sur ce drame local... juste quelques lignes d'un député RN, même pas de la circonscription concernée, pour évoquer du bout des doigts le caractère raciste du meurtre, mais surtout pour féliciter les forces de l'ordre. Ce silence est assourdissant. Peut être parce que le suspect ne cachait pas son admiration pour Jean-Marie LE PEN ?

Ce silence est à mettre en relation avec le temps extrêmement long qu'a mis le ministre de l'intérieur pour réagir à ce crime (plus de 48 heures), lui qui d'habitude est si prompt à faire des conférences de presse ou interviews pour dénoncer « une France des honnêtes gens et une France de l'ensauvagement ».

La CODEX 83 appelle à combattre au quotidien les propos racistes et xénophobes, mais également à combattre toutes formes de discriminations, qui au final ne font que légitimer et faciliter le passage à l'acte. L'extrême droite ne se contente pas de discours : elle sévit en agressant et en tuant.

La CODEX 83 rappelle que le racisme n'est pas une opinion mais un délit.



COordination Départementale contre l'Extrême Droite

ATTAC Var, CGT 83, Confédération paysanne 83, Fakir, FGR FP 83, FSU 83, FSU-SNUIPP 83, LDH Toulon - La Seyne, Les Écologistes 83, LFI, NPA 83, PCF 83, PS 83, SNJ-CGT, Solidaires 83, SUD éducation 83, UCL 83, USL 83, VISA 83.